

# | Primeras Planas | | Reforma Electoral | | INE | | TEPJF | | Congreso Local | | Columnas |

#### **NOTAS DE PRIMERA PLANA**

Reforma: Ven en EU daño a TMEC por la reforma judicial. El Universal: Gobierno busca recuperar 16 mmdp por huachicol fiscal. La Jornada: En sólo 2 días, rechazó Citi oferta de Germán Larrea por Banamex. Excélsior: Refuerzan lucha contra huachicol y factureras. El Heraldo de México: Cierran pinza a negocios de factureras y empresas fantasma. Milenio Diario: Conagua arma ofensiva contra mercado negro. El Financiero: Rechaza Citigroup oferta de Larrea por Banamex. El Economista: Citi rechaza oferta de Larrea; títulos de Grupo México suben en la Bolsa. El Sol de México: Aprueba el gobierno de Israel cese al fuego. 24 Horas: Van por regular IA para evitar desempleo. Reporte Índigo: Deporte amenazado.

### PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Más pipazos. La Jornada Cd.: Se cumple un mes del pipazo. El Heraldo de México Cd.: Inician obras. El Sol de México Cd.: Transporte pesado continúa circulando . 24 Horas Cd.: Línea 1 del Metro reabrirá en su totalidad en noviembre. Reporte Índigo Cd.: Permiso de paternidad, reto pendiente.

### TARJETA INFORMATIVA

**IECM** 

Rumbo a las próximas elecciones ordinarias, el **Instituto Electoral de la Ciudad de México** (**IECM**) inició la consulta a la población indígena sobre las acciones afirmativas que deben implementarse en el Proceso Electoral Local Ordinario 2026-2027, a fin de garantizar la representación de este sector en la vida pública y política de la capital. Las asambleas se llevarán a cabo del 9 al 24 de octubre, para escuchar la opinión de la población indígena, defensorías de los derechos de este grupo de atención prioritaria, instancias representativas, autoridades tradicionales y personas de pueblos, barrios y comunidades originarias. 24 Horas, La Crónica de Hoy, El Heraldo de México (sitio), La Prensa (Sitio), MSN Noticias EU (sitio), A Flor de piel (sitio)

La consejera del Instituto Electoral de la Ciudad de México, Sonia Pérez Pérez escribió: De acuerdo con datos oficiales, en 2021, en la Ciudad de México, el 76.2 por ciento de las mujeres de 15 años y más, ha vivido algún tipo de violencia a lo largo de su vida. Este dato llama la atención si recordamos que poco más de la mitad de quienes integran el Padrón Electoral son mujeres. Es decir, una gran parte de las votantes, en algún momento, pudo haber sido víctima de violencia. Con este contexto, el Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM) y la Secretaría de Pueblos y Barrios Originarios y Comunidades Indígenas Residentes (Sepi) han impulsado talleres de educación cívica y prevención de la violencia política. El Sol de México

El diputado panista Ricardo Rubio presentó ante el Congreso de la Ciudad de México una iniciativa que busca cerrar los vacíos normativos que limitan la eficacia del presupuesto participativo y garantizar que las decisiones ciudadanas en ese ejercicio sean obligatorias, transparentes y con impacto real en las comunidades. Lo anterior, debido a que





menos del 55% de los proyectos aprobados en la consulta se ejecutan en tiempo y forma. De acuerdo con diagnósticos del **Instituto Electoral de la Ciudad de México**, la Auditoría Superior y diversas organizaciones ciudadanas, menos del 55% de los proyectos aprobados por consulta se ejecutan en tiempo y forma; mientras que en 11 de las 16 alcaldías se han detectado modificaciones presupuestarias sin sustento técnico. La Crónica de Hoy (sitio), Liberal Metropolitano CDMX (sitio), Cúspide México EDO.MEX (sitio), Dossier de Prensa CDMX (sitio)

### ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

La elección judicial de junio pasado colocó a jueces sin experiencia que pueden poner en riesgo compromisos de México en el T-MEC, consideró la Junta Independiente de Expertos Laborales sobre México del Congreso de Estados Unidos (IMLEB, en inglés). Junto con políticas de austeridad que colocan juzgados en situaciones precarias, el Gobierno mexicano afrontará dificultades para alcanzar los estándares laborales exigidos por el acuerdo trilateral, dijo el grupo de 12 expertos en un documento. Reforma

El Instituto Nacional Electoral reportó que, al cierre del cuarto bimestre de 2025, acumuló 794.9 millones de pesos producto de ahorros, economías, ingresos excedentes y retiros de recursos disponibles. En paralelo, el INE informó que de la ampliación presupuestal de 800 millones de pesos otorgada este año, ya reasignó 547.8 millones para atender el Proceso Electoral Extraordinario del Poder Judicial de la Federación 2024-2025, particularmente en capacitación, asistencia electoral, desarrollo tecnológico apoyo jurídico. Excélsior

### **REFORMA ELECTORAL**

La iniciativa ciudadana en materia electoral busca detener el daño que pueda hacer el Gobierno federal a la democracia mexicana, señaló Claudio X. González, activista de la llamada Marea Rosa y dirigente de la organización "Sí por México". Expuso que las diferentes agrupaciones de la Marea Rosa buscan impulsar la presión ciudadana que obligue a la Presidenta Claudia Sheinbaum a proponer una reforma con afectaciones mínimas a la legislación electoral, al ser exhibida una iniciativa gubernamental cuyo contenido sólo quiere conservar y acumular más poder del que ya tienen. Reforma

Durante los foros para la reforma electoral, la regulación de los partidos ha sido un asunto que se ha expuesto sólo por unos cuantos ponentes, sin aterrizar a detalle en una nueva forma de control y transparencia de las prerrogativas. Temas como la permanencia de las legislaturas plurinominales, voto electrónico o la continuidad de los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples), son los que han acaparado la agenda en las primeras audiencias públicas organizadas por la comisión presidencial encargada de la elaboración de la reforma, mientras que sobre el monto y regulación del uso de las prerrogativas, sólo se han presentado escasas propuestas que coinciden en el llamado a disminuir esos recursos. El Noticiero de Colima COL (sitio)

La reforma electoral que se propondrá el próximo año es una de las mas ambiciosas, en términos políticos y sociales, del gobierno de Claudia Sheinbaum. El proceso avanza y ya se trabajan consultas públicas, audiencias en distintos estados y la recepción de propuestas vía digital. Hasta el momento, se han recibido 120 propuestas a través del sitio oficial creado para tal fin, entre las que destacan las relacionadas con financiamiento y fiscalización de gastos de partidos y campañas, debido a que el uso de recursos durante procesos electorales es altamente cuestionado. Noticieros Radio Grupo (sitio)





Trascendió publica: Luego de superar dificultades para empatar agendas, el responsable de la comisión presidencial para la reforma electoral, Pablo Gómez, y el correspondiente de la Cámara de Diputados, encabezada por el morenista Víctor Hugo Lobo, habían pactado su primera reunión en el Palacio de San Lázaro para el lunes 13. Sin embargo, la decisión de acelerar la discusión y la votación de las reformas a la Ley de Amparo, así como la Miscelánea Fiscal y la Ley de Ingresos 2026, frustró dicho encuentro la próxima semana, por lo que ahora se intenta reprogramar entre el 20 y el 24 de octubre. Milenio Diario

Desde la Cancha publica: Jugar con el árbitro en contra, la oposición debe empezar a pensar si hay condiciones para participar en las elecciones de 2027 y 2030. Después de la elección del Poder Judicial quedó claro que los órganos electorales, el INE y el Tribunal, están totalmente al servicio del gobierno y de su partido Morena. Los partidos de oposición tienen que pensar si realmente tienen opción de competir con un partido que tiene recursos ilimitados del gobierno y con un árbitro electoral vendido y deben pensar seriamente en la alternativa de no participar en ambas elecciones. Deben ponerse de acuerdo para hacer un frente común ante al gobierno y su partido y exigir que se garantice la imparcialidad de los órganos electorales y la fiscalización de los recursos públicos. El Economista

Marcaje personal publica: Sobre las piezas rotas que dejó la elección del 2024, todavía se pueden rescatar elementos que permitan una salida constructiva al empuje ciudadano que permitió, entre otras cosas, que el INE no fuera debilitado. La Marea Rosa es un ejemplo notable de expresión ciudadana, que sufrió el descalabro de Fuerza y Corazón por México, pero que ahora vuelve a la carga presentando una iniciativa ciudadana de reforma electoral, que tiene el propósito de contrastar con lo que será la propuesta del Poder Ejecutivo, pero, sobre todo, demostrar elementos de mejora con sentido democrático. La Razón de México

Salón Tras Banderas publica: En el lejano 2022, el PRI de San Lázaro, en voz de su coordinador, Rubén Moreira, presentó una propuesta de reforma electoral. Por cierto, si se redujeran los distritos, se reducirían las juntas distritales del INE, que implicaría ahorros sensibles. Nombramiento de consejerías electorales del INE: sustituir la elección final que realiza la Cámara por un método de insaculación (permanente y no contingente), de entre aspirantes ya en las quintetas propuestas por el Comité Evaluador. Cerrar los OPLES y establecer una fórmula de cálculo fijo del presupuesto del INE y del Tribunal Electoral; una especie de mínimo vital inamovible por la Cámara de Diputados y Diputadas. ContraRéplica CDMX (Sitio)

Este miércoles se llevó a cabo la décima audiencia de la Comisión Presidencial para la Creación de la Reforma Electoral en la Secretaría de Gobernación en la Ciudad de México. Durante el evento, se propuso la creación de partidos políticos a nivel municipal y la implementación de una segunda vuelta electoral en las elecciones presidenciales, siguiendo el modelo chileno. Entre las propuestas presentadas, se destacó la necesidad de corregir el sistema de representación proporcional, fortalecer el Servicio Profesional Electoral y mantener los Organismos Públicos Locales. 96.9 W Radio

Los Organismos Públicos Locales Electorales (Oples) son cuestionados desde el Gobierno federal por duplicar funciones y costos con el INE, por lo que ahora, se plantea si continuarán o no operando. Puntos y Comas (Youtube)







Después de revisar videos de los eventos que encabezó el senador Gerardo Fernández Noroña el fin de semana pasado en Coahuila, donde se trasladó en vuelos privados, la senadora priista Claudia Anaya afirmó que Morena debe reportar al INE los gastos de esos desplazamientos. "Fui a ver su perfil en la mampara que maneja el logo de morena y el propio. Sin duda es promoción personalizada y promoción partidaria. También debe de intervenir el área de fiscalización del INE. Si usted revisa los eventos, no son cosa menor. En cada evento hubo mamparas, sonido, sillas y todo eso cuesta", señaló. Reforma, Metro

Bajo Reserva publica: Nos comentan que el Órgano Interno de Control del INE no tiene intenciones de dejar morir el caso del morenista Sergio Gutiérrez Luna contra los consejeros electorales que votaron en 2021 por suspender el proceso de la consulta de revocación de mandato mientras se resolvía el tema de la que consideraban insuficiente asignación de recursos para ese tema desde la Cámara de Diputados. La queja la presentó don Sergio cuando era presidente de la Mesa Directiva en San Lázaro. Lo que queda claro es que el procedimiento seguirá su curso; lo que no tanto es quién está empecinado en este desquite contra las dos consejeras que sobreviven en el INE desde aquella votación. El Universal

El Asalto a la Razón publica: Se supo el 22 de septiembre que el contralor del Instituto Nacional Electoral, Víctor Hugo Carvente Contreras, reactivó las denuncias que el entonces representante ante el INE de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, interpuso contra seis consejeros en.. i2021! Tres están en funciones y tres ya no, porque concluyeron el periodo para el que fueron designados. Milenio Diario

Amalia Pulido escribió: Numerosos estudios estadísticos logran hacer inferencias sobre el perfil de las personas votantes, a partir de datos agregados a nivel condado, sección o distrito. Implícitamente asumen para todas las personas votantes en una casilla el perfil de todas las personas que en ella pudieran sufragar. Es a partir de esos modelos que los estudios norteamericanos han podido delinear el perfil de personas que votaron Republicano o Demócrata en la pasada elección presidencial. Pero, ¿es correcto suponer que todas las personas que efectivamente votaron en una casilla se asemejan al perfil medio de su listado nominal? Para saberlo es necesario poder distinguir a las personas concretas y saber a nivel individual si votaron o no. De ahí deriva la utilidad de los estudios muestrales que el INE realiza después de cada elección federal desde 2003. El Heraldo de México

La Divisa del Poder publica: El Partido Encuentro Social, que mudó a Encuentro Solidario, cuyo dueño es el impresentable Hugo Éric Flores, busca obtener otro registro como partido, que se llamará Construyendo Solidaridad y Paz (CSP). Exactamente, las iniciales de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo. En enero pasado la asociación CSP, ligada a los dos partidos previos que perdieron su respectivo registro, se inscribieron ante el INE para buscar obtenerlo como instituto político. Hasta junio pasado, CSP había reportado al INE, la realización de 93 de las 200 asambleas distritales que se necesitan, como uno de los requisitos para obtener el registro. 24 Horas

### **CONGRESO LOCAL**

Tras un año sin titular, por unanimidad, el Congreso local designó a Mónica Vietnica Alegre González como nueva procuradora Ambiental y del Ordenamiento Territorial (PAOT) para el periodo de 2025 a 2029. Bióloga de profesión,





Alegre González rindió protesta este jueves ante legisladores para un periodo de cuatro años, con la posibilidad de reelegirse para un segundo periodo. 24 Horas, El Heraldo de México, El Sol de México, La Prensa, Eje Central

El cumplimiento de las licencias de paternidad con goce de sueldo como lo establecen las leyes locales es un reto que busca realizarse desde la administración pública y busca fomentar la corresponsabilidad de la crianza y paternidades presentes. "Las licencias son tiempo para disfrutar la paternidad, estar presentes y ofrecer tiempo de calidad, y abona a la corresponsabilidad en la crianza", explicó a Reporte Índigo el coordinador de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) en el Congreso de la Ciudad de México, Royfid Torres. Reporte Índigo

La bancada de Morena en el Congreso de la Ciudad de México anunció que presentará una denuncia formal ante el Tribunal de Disciplina Judicial en contra del juez Ulises Oswaldo Rivera González. Esta acción surge después de que el impartidor de justicia cuarto de distrito en materia administrativa estableciera que debe volverse a realizar la consulta ciudadana sobre la construcción de una Utopía en la alcaldía Cuajimalpa. Brenda Ruiz Aguilar, vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena, junto con el legislador de su bancada, Paulo Emilio García González, acusaron al juzgador de corrupción y de favorecer intereses privados. Fue en conferencia, que Ruiz Aguilar afirmó: "No nos vamos a dejar y nos vamos a ir al Tribunal de Disciplina Judicial contra este juez corrupto". Diario de México

Paulo García escribió: Este domingo, la jefa de Gobierno, Clara Brugada, presentará su primer informe de trabajo ante el Congreso de la CDMX. Ha sido un año de siembra. Hoy podemos afirmar que están sentadas las bases del proyecto de ciudad que fuimos a proponerle a la gente en las urnas. Ya están en marcha las obras y la primera etapa de los grandes proyectos anunciados durante la campaña. El Heraldo de México

Pepe Grillo publica: La jefa de Gobierno de la CDMX, Clara Brugada, rendirá el próximo domingo, en el histórico recinto del Congreso capitalino, su Primer Informe de Gobierno. No ha sido un año fácil, pero la ciudad conserva su vitalidad, pluralidad y solidaridad características. La Crónica de Hoy

Mensaje Político publica: El día que Clara Brugada cumplió su primer año como jefa de Gobierno de la Ciudad de México, el pasado domingo, evidenció mayor debilidad, al tener que pronunciar un discurso que le impusieron en Palacio Nacional, en el que se rindió a los pies de la presidenta Claudia Sheinbaum, tres doritos después de lo retadora que andaba desde la contienda interna por la capital del país y durante largos meses ya en el Gobierno. En este contexto el próximo domingo Brugada leerá un discurso por su Primer Informe de Gobierno -entregado formalmente hace un mes al Legislativo- ante el Pleno del Congreso capitalino. El Independiente

Binoculares publica: Lo que pareciera imposible: no conocer la dinámica de la Ciudad de México, pero ganarse la vida como empleado de los capitalinos, es una realidad en el Congreso de la Ciudad de México. Resulta que la diputada local del PVEM, Elvia Estrada, presentó una iniciativa para limitar el uso de cláxones, bocinas, timbres, silbatos, campanas u otros aparatos que usan los automóviles, camiones, autobuses, motocicletas, bicicletas y demás vehículos que transitan en la Ciudad de México. Universal Gráfico

CIUDAD DE MÉXICO





Mientras el protocolo para la operación de pipas que anunció la CDMX sigue sin entrar en vigor, tres siniestros que involucraron a vehículos cisterna se registraron en menos de 24 horas. El evento más reciente ocurrió ayer en la Colonia Polanco Quinta Sección, en la Alcaldía Miguel Hidalgo, donde tuvo lugar una fuga en un vehículo que suministraba gas LP un restaurante. La pipa, con una capacidad de 3 mil 600 litros, pertenece a la empresa Gas Metropolitana. Reforma

A un mes del flamazo en la alcaldía Iztapalapa, sólo saben que sigue con la integración del expediente. Familiares de las víctimas de la pipa de gas LP que explotó en el puente de La Concordia, en Iztapalapa, desconocen el proceso que implementará la Fiscalía General de Justicia (FGJ) y los montos de la reparación del daño de cada uno de los afectados, a un mes del accidente en el que murieron 31 personas y nueve permanecen hospitalizados. La Jornada

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, anunció que la reapertura total de la Línea 1 del Metro se prevé para el 16 de noviembre, luego de casi tres años de trabajos de modernización integral. En un recorrido por las estaciones: Juanacatlán, Tacubaya y Observatorio; Brugada aseguró que los avances de obra ya permiten estimar esa fecha para la inauguración oficial. El Heraldo de México

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada Molina, informó que la obra de renovación de la Línea 1 del Metro quedará totalmente concluida a mediados de noviembre próximo, una vez que finalicen las últimas etapas de obra civil y certificación de seguridad. "La estimación que tenemos, y a eso queremos llegar, es que a mediados de noviembre se inaugure la Línea 1 del Metro", señaló durante un recorrido de supervisión por las estaciones Juanacatlán, Tacubaya y Observatorio. El Economista

### **NACIONAL**

"Que a cada quien nos evalúe la gente", respondió la presidenta Claudia Sheinbaum sobre el senador de Morena, Gerardo Fernández Noroña, quien se encuentra envuelto en un escándalo por haber rentado un avión privado por un monto de 280 mil pesos para su gira por Coahuila. No obstante, en noviembre de 2021, Sheinbaum, cuando era jefa de Gobierno de la Ciudad de México, afirmó que en su administración no había privilegios para los servidores públicos, por lo que aceptó la renuncia de Paola Félix como secretaria de Turismo, por haberse subido a un avión privado. El Financiero

Citi rechazó la oferta de Grupo México para la compra de Banamex, considerando que la adquisición de Fernando Chico Pardo del 25% de Banamex y la Oferta Pública Inicial (OPI) prevista completarán la desinversión en el banco. Grupo México había lanzado una oferta por el 100% de las acciones de Grupo Financiero Banamex, unidad minorista del estadounidense Citigroup. Reforma

Claudia Sheinbaum, presidenta de la República, envió a la Cámara de Diputados la iniciativa para expedir una nueva Ley General de Aguas y reformar la Ley de Aguas Nacionales que, entre otros aspectos, prevé desaparecer el régimen de transmisiones de derechos de agua entre particulares y devolver a la Conagua toda concesión utilizada para fines distintos a los autorizados. Milenio Diario





"No tiene sustento" la preocupación de los representantes del sector comercial y social que, la víspera, demandaron a los diputados de Morena "frenar, atajar" la medida recaudatoria de elevar el Impuesto Especial sobre Producción y Servicios (IEPS) en bebidas azucaradas, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum. Cuestionada al respecto en la mañanera, la titular del Ejecutivo federal defendió el impuesto a las bebidas azucaradas, cuyo consumo, aseveró, provoca daños a la salud. El Financiero

La presidenta de la República, Claudia Sheinbaum Pardo, celebró que, de enero a septiembre, la recaudación del Gobierno federal aumentó 9.1% respecto al mismo período del año pasado, con un total de 4.6 billones de pesos recaudados, lo que representa una variación al alza de 542 mil millones de pesos. 24 Horas

La administración de Claudia Sheinbaum, a través de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP), y el Servicio de Administración Tributaria (SAT), presentó el avance de los ingresos del Gobierno federal justo como lo marca la Ley de Ingresos de la Federación 2025; al cierre de septiembre se ha cumplido con el 77.8 por ciento que el Congreso de la Unión aprobó para este año. Reporte Índigo

Redes de Poder MTY publica: Ayer fue presentada ante la Cámara de Diputados una iniciativa para modificar la Constitución y el Reglamento de la Cámara de Diputados del Congreso de la Unión con el fin de que se pueda legislar en materia de presupuesto participativo, precisamente ante la necesidad de reforzar la participación ciudadana. Fue el diputado federal de Movimiento Ciudadano, Eduardo Gaona, quien presentó esta iniciativa. Con ello, se busca fomentar la legitimidad democrática, el control social y la calidad del gasto público, aseguró el diputado emecista. Se supone que es un modelo que ya es utilizado a nivel estatal, por lo que poder legislar en la materia desde el Congreso de la Unión podría traer buenos resultados, al menos eso espera Gaona. Además de Nuevo León, entidades como Ciudad de México, Jalisco y Chihuahua, ya cuentan con una Ley de Participación Ciudadana. Reporte Índigo

## **COLUMNAS POLÍTICAS**

Templo Mayor publica: La comparecencia del canciller Juan Ramón de la Fuente en el Senado no fue un día de campo, sobre todo porque recibió reclamos por los nombramientos de los embajadores y cónsules de la 4T que, si bien no son resueltos en tómbola como en Morena, se parecen más a jugosos premios de la Lotería que caen en manos de políticos sin carrera diplomática. Reforma

Bajo Reserva publica: Nos cuentan que la actitud despreocupada del coordinador de Morena en el Senado, Adán Augusto López, a pesar de estar en el ojo del huracán por su cercanía con Hernán Bermúdez, líder del grupo criminal de La Barredora, se basa en los cálculos de su grupo sobre la fuerza interna que tienen en el partido. Nos hacen ver que algunos senadores cercanos esparcen la versión de que, si don Adán es removido de su cargo, sus más allegados se irían con él y la mayoría calificada de Morena se esfumaría. Del otro lado, legisladores del mismo partido indican que son cuentas alegres y recomiendan al tabasqueño pensarlo bien antes de retar a las vencidas nada menos que a la presidenta Claudia Sheinbaum. ¿Cuentas alegres o signos de desesperación?, se preguntan otros guindas. El Universal





Frentes Políticos publica: La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que en 2026 los ingresos públicos superarán los 8.7 billones de pesos, con 496 mil millones más que este año. Claudia Sheinbaum anunció la creación de un grupo interinstitucional para combatir el huachicoleo fiscal, donde estarán vigilantes Edgar Amador, Omar García Harfuch, Luz Elena González y Raquel Buenostro. También estarán el SAT, Pemex, Aduanas, Profeco y más que trabajan para integrar una sola base de datos que permita rastrear, en tiempo real, cada litro de combustible producido, importado, transportado y vendido. Excélsior

Sacapuntas publica: La presidenta de la Mesa Directiva del Senado, Laura Itzel Castillo, confirmó la recepción de la minuta de reforma a la Ley Aduanera, la cual se prevé discutir en el Pleno la próxima semana. Desfile de gobernadoras y gobernadores espera San Lázaro hoy, para hablar sobre el Gasto Federalizado, que es parte del Presupuesto de Egresos 2026. El Heraldo de México

Pepe Grillo publica: Contra lo que muchos piensan, sí existe la oposición política formal en México. Hay por ahí varios partidos que siguen cobrando sus prerrogativas, aunque en los últimos tiempos hayan estado a muy bajo perfil. Como el tiempo no se detiene, ya es hora de que los partidos se sacudan la depresión por la dolorosa derrota de junio de 2024 y empiecen a prepararse para 2027, que está más cerca de lo que parece. La Crónica de Hoy

Circuito Interior publica: La Jefa de Gobierno, Clara Brugada, anunció que la reanudación total de la Línea 12 del Metro, que ha estado cerrada por 27 meses, se espera para el 16 de noviembre. Durante la supervisión de las obras, el director del Sistema de Transporte Colectivo Metro, Adrián Rubalcava, fue visto un poco apartado, lo que generó especulaciones sobre su papel en la supervisión. Reforma

El Caballito publica: El ISSSTE cederá una parte de la Clínica Médica de Fuentes Brotantes para construir una estación del Cablebús en Tlalpan, un proyecto que la presidenta Claudia Sheinbaum ha respaldado desde su tiempo como jefa de Gobierno. El Universal

Adrián Rueda: para Clara Brugada, jefa de Gobierno de la CDMX, en tan sólo un año de gobierno ha convertido la Capital de la Transformación -como ella misma la bautizó-, en una verdadera cuidad de ensueño. Sin embargo, para Adrián Rueda, los capitalinos no se quejan de los baches, el agua que llega a toda la ciudad, aunque sea en forma de inundaciones, ni de la falta de seguridad, porque Brugada les ha metido una lanita a la comunicación visual, pues hasta parecen creíbles sus mensajes. Excélsior

